

HUBO VOCES A FAVOR Y EN CONTRA

Boric impulsará proyecto de aborto legal y pondrá urgencia a eutanasia

Franco Riveros B. / La Serena



Ante más de 800 personas y por 2 horas y 45 minutos, el Presidente Gabriel Boric, entregó su tercera cuenta pública, detallando los logros de la administración y dando anuncios sobre medidas e iniciativas de ley.

En este contexto, los denominados "temas valóricos" marcaron uno de los momentos más vistosos del mensaje presidencial, cuando el Mandatario anunció que impulsará una ley de aborto legal, momento en que, también, una docena de parlamentarios de oposición se retiraron del Salón de Honor del Congreso Nacional.

Al respecto, Boric afirmó que, siete años después de la promulgación de la ley que autorizó la interrupción voluntaria del embarazo en tres causales durante el segundo gobierno de Michelle Bachelet, es tiempo de "mejorar su aplicación" mediante un nuevo reglamento ya ingresado a Contraloría.

"Con ello buscamos garantizar que la población conozca sus opciones, asegurar un derecho que está establecido en la ley. (También) que la objeción de conciencia personal no obstaculice el aborto en estas tres causales y que el lugar donde se viva y la capacidad de pago no sean una barrera para que la atención sea oportuna", explicó.

Sin embargo, no fue lo único, pues en su discurso, el Presidente comenzó refiriéndose a las "cientos de cartas" que le llegan por diferentes temas.

Una de ellas, afirmó, correspondía a una mujer que padece distrofia muscular, lo que le ha implicado sufrir "dolores físicos atroces". Ante ello, relató el Mandatario, ésta le solicitaba autorizar su muerte, al no poder llevar una vida digna.

Fue en ese momento, cuando el Presidente anunció que pondrá urgencia e impulsará el proyecto de ley de eutanasia y cuidados paliativos que, actualmente, está en el Senado.

"Aprobar esta ley es un acto de empatía, respeto y responsabilidad", afirmó.

RECHAZO AL ABORTO DESDE LA OPOSICIÓN

Tras concluir la cuenta pública, el diputado Juan Manuel Fuenzalida (UDI), lamentó que el Presidente

Durante el mensaje del Presidente Gabriel Boric a la nación, dichas iniciativas fueron las que llamaron más la atención, los que incluso provocaron la salida de algunos parlamentarios del Salón de Honor del Congreso. Al respecto, distintos legisladores de la zona analizaron lo que dejó el tercer discurso del Mandatario en cuanto a anuncios y compromisos.



Por 2 horas y 45 minutos, el Presidente se dirigió al país en su tercera cuenta pública desde el Salón de Honor del Congreso Nacional.

Dato:

Santiago 2036

En materia deportiva, el Presidente anunció que, motivado por el éxito de los Juegos Panamericanos de Santiago 2023, solicitó al Ministerio del Deporte postular a Santiago como sede para los Juegos Olímpicos de 2036, en donde competirá con Estambul y Varsovia, entre otras ciudades.

perdiera la oportunidad "de haber establecido una carta Gantt en materia de seguridad y en materia económica para los próximos dos años".

A juicio del diputado UDI, el Mandatario continúa "con titulares, con temas ideológicos, con su discurso dirigido a su barra brava. Desde el punto de vista regional, la

verdad es que ningún anuncio. Se le olvidó que existe la sequía (...). Una lástima", añadió.

En una línea semejante, el diputado Víctor Pino (Demócratas), calificó como "un verdadero retroceso" el retomar el proyecto de aborto legal que ya años atrás no prosperó, según dijo, "en vez de centrarse en los temas cruciales que realmente importan hoy a los ciudadanos de Chile, como la seguridad y la reactivación económica", afirmó.

A juicio del parlamentario, con estos anuncios, el gobierno estaría desviando su atención hacia cuestiones que ya fueron debatidas y rechazadas en el pasado. "En la cuenta regresiva de su mandato, parece que la estrategia se ha reducido a hablar a su barra brava y complacer a un sector específico del oficialismo, dejando de lado las necesidades urgentes y prioritarias del país", insistió, reiterando que dicho enfoque "representa una falta de compromiso con las verdaderas



Sigue con titulares, con temas ideológicos, con su discurso dirigido a su barra brava. Desde el punto de vista regional, la verdad es que ningún anuncio"

JUAN MANUEL FUENZALIDA

DIPUTADO DE LA REGIÓN

prioridades del país", aseguró.

Para el diputado Ricardo Cifuentes (DC), esta cuenta pública fue un discurso programático más que una cuenta en sí. "Pareciera que estamos al inicio del gobierno y no en el medio. Me parece el tono inicial del discurso muy adecuado, llamando a los acuerdos y a lograr reformas estructurales que el país necesita".

No obstante, para el legislador falangista, el "promover" temas como el aborto o la eutanasia "es un grave error. Creo que son proyectos que dividen profundamente a la sociedad chilena y no van en el sentido de lo planteado originalmente para buscar los acuerdos", añadió.

En la línea por lo expresado por otros parlamentarios de oposición, Cifuentes aseveró que, con estos proyectos, el gobierno "estaba buscando fortalecer su nicho electoral de cara a las elecciones que vienen ahora a fines de año y especialmente el próximo año".

Para el diputado Marco Antonio Sulantay (UDI), en tanto, la cuenta pública "fue larga en tiempo, pero pobre en contenido. Con poco o nada que mostrar y menos que ofrecer de un gobierno que definitivamente está terminado y preparando su salida".

En relación al aborto y la eutanasia, el legislador gremialista los calificó como proyectos que "dividen profundamente".

OFICIALISMO DESTACÓ ANUNCIO

Desde el Frente Amplio, la diputada Carolina Tello, valoró los anuncios relativos a seguridad y combate al

crimen organizado, especialmente. Y sobre los proyectos de eutanasia y aborto legal, la parlamentaria explicó que estas iniciativas son aspectos "por lo que hemos luchado durante generaciones. Viene a generar hoy un avance sustantivo en materia de derechos sexuales y reproductivos para las mujeres de nuestro país, lo cual es claramente una deuda histórica para la libertad de las mujeres de Chile", destacó.

Por su parte, la diputada Nathalie Castillo (PC), reconoció la complejidad que implica debatir temas como el aborto legal, discusión que se deberá hacer en el Congreso. "Es parte de un proceso democrático y eso me parece que ha sido uno de los anuncios más sustantivos, así como también el derecho a la eutanasia", indicó.

Eso sí, la diputada advirtió que "no hay que quitar tampoco la idea de legislar a aquellas demandas que han sido históricas por parte de la ciudadanía, así como por ejemplo la misma deuda histórica de los profesores y el fortalecimiento de nuevo sistema de financiamiento para la educación superior", puntualizó.

LOS OTROS TEMAS QUE MARCARON LA CUENTA PÚBLICA

En efecto, entre las medidas anun-



Las leyes de eutanasia y de aborto legal, que es algo por lo que hemos luchado durante generaciones, viene a generar hoy un avance sustantivo en derechos sexuales"

CAROLINA TELLO
DIPUTADA DE LA REGIÓN

ciadas, el Presidente Boric anunció que el Gobierno ingresará un proyecto de ley para crear un nuevo sistema público de financiamiento para reemplazar al Crédito con Aval del Estado (CAE) y al Fondo Solidario, a fin de solucionar, de manera progresiva, la problemática que viven miles de deudores actualmente.

"En las semanas previas a esta cuenta pública se ha abierto un amplio debate sobre el financiamiento de la educación superior", señaló el



El gobierno está desviando su atención hacia cuestiones que ya fueron debatidas y rechazadas en el pasado. Parece que la estrategia es hablar a su barra brava"

VÍCTOR PINO
DIPUTADO DE LA REGIÓN

Mandatario, quien manifestó que "ya es tiempo de que alcancemos una solución permanente", dijo.

Complementando lo anterior, se anunció que se pondrá en marcha el Sistema Nacional de Cuidados y Apoyos, "Chile Cuida", que articulará y reforzará los actuales servicios de personas que se dedican a los cuidados.

"En una sociedad que está envejeciendo, es crucial que asumamos la responsabilidad de los cuidados de

manera colectiva. Por eso, reconocer el cuidado como un trabajo es un acto de justicia", expresó el Mandatario.

En esa línea, el diputado Daniel Manouchehri (PS), quien calificó como "contundente" la cuenta pública, destacó el aumento de la dotación policial, las políticas de crecimiento económico, de cultura y deporte, y en especial los anuncios para la Región de Coquimbo, como el impulso de la desaladora.

"El Presidente en su discurso nombró nueve veces a Coquimbo y cuatro veces a La Serena. Eso habla de su compromiso con nuestra región", recalcó.

También el senador Daniel Núñez (PC), se mostró satisfecho con la cuenta pública del Presidente, pues "lo vi vigoroso, con energía, retomando el impulso transformador que uno espera que tenga y está comprometido por su gobierno".

Según la opinión del parlamentario, "es muy necesaria la nueva ley de pesca. Eso puede generar en la Región de Coquimbo todo un nuevo sector económico para las plantas pesqueras, para que generen empleo y que también genere alimento sano y saludable que llegue a la mesa de los coquimbanos, de los serenenses, como es el pescado, que es un alimento muy sano", añadió.